
ATA DA 228ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CaEx/CEPE

No décimo nono dia do mês de junho do ano de dois mil e oito, às catorze horas e

trinta minutos, no Anfiteatro da Reitoria, teve início a ducentésima vigésima oitava

Reunião Ordinária da Câmara de Extensão do CEPE, sob a Presidência da Profª.

Drª. Maria Luísa G. Emmel. Estiveram presentes os membros que assinaram a

lista anexa a esta ata.

1. EXPEDIENTE

1.1  Comunicações da Presidência

A Profª. Drª. Maria Luísa G. Emmel iniciou a Reunião desejando a todos uma boa tarde e

informou o resultado da pesquisa eleitoral, na qual foi vencedora a chapa 1 com 51% dos

votos. A chapa 2 teve 44. 5 %, 1% de votos brancos e 3% de votos nulos. A Presidente

da Câmara cumprimentou as duas chapas, ressaltando o alto nível da campanha.Outro

informe foi a participação da Profª. Drª. Maria Luísa no Fórum Brasileiro de Pró-Reitores,

onde houve  representação da SeSu para discutir  os  Editais  ProExt.  A Presidente  da

Câmara salientou que as propostas do ProExt devem ter aluno de graduação inseridos e

que os editais do ProExt Cidades , Proext Cultura e o Proext Educação deverão também

ser lançados em breve. Outro informe foi que durante o Fórum Brasileiro de Pró-Reitores,

realizado na Universidade  Federal  do Paraná,  iniciou-se o  II  Evento Internacional  de

Direitos Humanos, em parceira com a UFSCar, onde se discutiu o princípio de tornar

Direitos Humanos um tema transversal em todas as áreas de conhecimento e em todos

os  níveis:  graduação  e  pós-graduação.  A  programação  na  UFSCar  para  esse  2º

semestre  inclui  uma ACIEPE e  um Curso  de  Formação  de  Professores  em Direitos

Humanos que acontecerá na UFSCar. Também neste Fórum esteve presente Ana Estela

Haddad, do Ministério da Saúde, informando que o PET-Saúde sairá neste mês, com

prazo possivelmente  até  outubro.  A Profª.  Drª.  Maria  Luísa informou que o  Prof.  Dr.
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Ednaldo  Pizzolato  enviou  a  ProEx  um documento  da  Comissão  designada para  dar

sugestões para estabelecimento de critérios na pontuação da extensão na progressão da

carreira. A Presidente da Câmara leu o documento e solicitou que esse assunto entrasse

em  pauta,  por  haver  divergência  do  que  foi  solicitado  e  do  que  foi  proposto  pela

Comissão.  Os  membros  da  Câmara  aprovaram  a  inclusão  desse  item  na  pauta.

Passando às comunicações recebidas, a Presidente da Câmara informou: DECiv- Curso

de Especialização em Geoprocessamento Ambiental /UNESP(Campus de Ilha Solteira)-

Proc.  352/2006-18.  A atividade não  foi  realizada.  A Prof.  Drª.  Maria  Luísa G.  Emmel

comunicou  que  iria  se  ausentar  durante  a  reunião  e  o  Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  daria

continuidade à reunião.  

Comunicações dos membros

O Prof.  Dr. Fábio Gonçalves Pinto informou que nesse semestre foi encaminhado em

tempo hábil  para ProGrad os quadros resumos das ACIEPEs para o 2º  semestre de

2008. A expectativa era que as ACIEPEs entrassem na inscrição de disciplina na 1ª fase.

O Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto informou que as ACIEPEs não entraram na 1ª fase de

inscrição de disciplina.  Disse que  esses problemas vêm acontecendo nos semestres

anteriores e então solicitou a todos que comunicassem nos seus departamentos que por

motivos  desconhecidos  a  ProGrad  não colocou as ACIEPEs nas  inscrições  e  que  a

ProEx encaminhou da forma adequada e em tempo hábil. O Prof. Dr. Fábio aproveitou a

oportunidade  para  colocar  que  qualquer  solicitação  de  modificação  em  relação  as

ACIEPEs deveria ser encaminhada diretamente para ProGrad com cópia para ProEx,

para a mesma acompanhar esse processo.

2. APRECIAÇÃO DE ATAS-  Foi aprovada a Ata da 227ª Reunião Ordinária da CaEx, 

ocorrida em 15/05/2008 com as seguintes correções: linha 15 substituir “terá” por 

“acontecerá”. Na linha 99 substituir “fundamento” por fundamentado, na linha 100 excluir 

“dos” e substituir por “os” e excluir a linha 189 da ata.   

 3. ORDEM DO DIA

3.1 A Profa. Dra. Maria Luísa G. Emmel deu ciência dos 220 itens aprovados de

acordo com a deliberação da CaEx  na 134ª Reunião Ordinária. 

3.2 ITENS ANALISADOS PELA CÂMARA DE EXTENSÃO
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3.2.1 Apoio aos Programas e Projetos do ProExt 2008

A Profª. Drª. Maria Luísa G. Emmel passou a palavra ao Prof. Dr. Sérgio Zorzo

que relatou as dificuldades da UFSCar no último ProExt. Informou que o ProExt é

voltado para alunos de graduação, acrescentando que os alunos de graduação

não  participam  de  projetos  se  não  forem  bolsistas.  Diante  disso,  a  ProEx

encaminhou  para  a  Câmara  a  proposta  de  conceder  bolsas  para  os  alunos

trabalharem nos projetos aprovados no ProExt, sendo dois bolsistas para Projetos

e até quatro bolsistas para Programas. O Prof. Dr. Sérgio Zorzo comentou que a

Pró-Reitoria de Extensão ficaria com a função de buscar recursos para financiar

esses  Projetos  e  Programas  que  forem  aprovados.  Os  recursos  para

financiamento  desses  bolsistas  seriam  a  princípio  a  Administração  da

Universidade, e em segundo plano, com um adicional do fundo de equalização.O

Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  após  a  explanação  deixou  aberto  para  sugestões  e

comentários. O Prof. Dr. Mário Basílio perguntou se existe alguma justificativa do

ProExt para não oferecer bolsas para os alunos de graduação . A Presidente da

Câmara  disse  que  eles  têm  dificuldades  de  implementação  dessas  bolsas.

Explicou que o governo tem lançado e financiado muitos programas, mas não

consegue oferecer bolsas.  Explicou que as Universidades têm resolvido essas

questões via fundação. O Prof. Dr. Mário Basílio comentou que ao aprovar a priori

duas ou quatro bolsas deixaríamos de julgar se o número de bolsas é adequado

para um determinado projeto ou não, dizendo-se contrário a essa decisão. A Prof.

Drª  Maria  Luísa  relembrou  que  todos  os  ProExt  são  julgados  pela  Comissão

Assessora antes de ir para o MEC. A Presidente da Câmara colocou em votação

as duas propostas comentadas na Reunião da CaEx, sendo que a 1ª foi vincular a

aprovação do projeto desde que seja pré-julgado aqui dentro da universidade e

enviar para o MEC com a possibilidade de até 2 bolsas para projeto e até 4 bolsas

para  programas,  e  a  2ª   proposta  seria  fazer  um  processo  separado,

independente para julgar as bolsas. Foi aprovada pela Câmara de Extensão a 1ª

proposta. Depois de aprovado o item acima a Prof Drª. Maria Luísa passou ao

Prof. Dr. Sérgio Zorzo a condução da reunião, pois a mesma teve que se retirar. 
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3.2.2 Propostas de atividades do “Programa Qualidade de Vida” ( PQV) na

UFSCar para o 2º semestre de 2008

O  Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  solicitou  ao  Prof.  Dr.  Fábio  Gonçalves  Pinto  que

fornecesse as informações relativas a esse item. Em relação ao PQV, o Professor

explicou que tivemos 8 propostas,  sendo que foram solicitados R$6400,00 em

bolsas  e  R$4600,00  em recursos,  totalizando  R$11000,00.  Foram concedidos

R$6400,00 em bolsas e R$3600,00 em recursos, totalizando R$10000,00 que era

o limite de recurso para ser utilizado. O Prof. Dr. Sérgio Zorzo colocou em votação

a propostas citada acima. A proposta de Distribuição de Recursos foi aprovada por

unanimidade.  

3.2.3  Semana  Nacional  de  Ciência  e  Tecnologia  2008  –  Indicação  de

Responsável pela Organização

O Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  informou  que  a  Organização  Nacional  de  Ciência  e

Tecnologia  tem  sido  feita  pela  Universidade  há  alguns  anos  e  deverá  ter  um

responsável. Foi indicada como responsável a Profª. Drª. Maria Inês Mancuso. A

Profª indicada não está presente nesta reunião, mas a mesma já está ciente da

indicação. Com isso, o Prof. Dr. Sérgio Zorzo solicitou a aprovação da Câmara

para essa indicação. A indicação foi aprovada por unanimidade.  

3.2.4 Elaboração de propostas que contemplem o incentivo às atividades de

extensão

O Prof. Dr. Sérgio Zorzo informou que foi deliberado da reunião 226ª da CaEx o

item citado acima, no qual a Presidente da Câmara sugeriu a composição de um

grupo de trabalho com um representante de cada centro para trabalhar nessas

questões e sugerir proposições para a CaEx apreciar e encaminhar. Ficou definida

uma  Comissão  composta  pelo  Prof.  Dr.  Ednaldo  Brigante  Pizzolato  –  CCET-

Presidente, Prof. Dr. Douglas Aparecido de Campos - CECH, e Prof. Dr. Marcos

Arduim – CCBS, para levantar propostas e apresentá-las na próxima reunião da

CaEx. Na reunião 227ª, além desses nomes citados acima, houve a inclusão da

Prof. Drª. Marta Regina Verruma Bernadi. O Prof. Dr. Zorzo informou que o Prof.

Dr. Ednaldo Pizzolato enviou a ProEx um documento sobre esse  assunto para ser

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115



discutido nessa reunião. O documento foi lido pelo Professor Sérgio Zorzo para

todos os membros presentes. O Prof. Dr. Sérgio Zorzo comentou que o que se

desejava eram critérios que fossem contemplados nas normas de progressão na

carreira,  e  a  Comissão  encaminhou  formas  de  incentivo  às  atividades  de

extensão. Diante disso, e consultando o Prof. Dr. Marcos Arduim, que faz parte da

comissão, o Prof. Dr. Zorzo sugeriu que a Comissão reapresente uma proposta

nesse  sentido  para  que  o  assunto  volte  para  a  próxima  reunião  da  CaEx.  A

Câmara de Extensão definiu que a Pró-Reitoria de Extensão deve consultar o

CONSUNI  sobre  a  pontuação  ou  novas  formas  de  incentivo  às  atividades  de

extensão  e  em  seguida  encaminhar  para  a  Comissão  dar  continuidade  aos

trabalhos e rediscutir na próxima reunião da CaEx. 

3.2.5 Fundação Casa do Pinhal

O Prof. Dr. Zorzo comunicou a apresentação do Francisco de Sá Neto – Diretor

Presidente da Associação Pró Casa do Pinhal. O Sr. Francisco de Sá Neto iniciou

a  apresentação  agradecendo  à  Prof.  Drª.  Maria  Luísa  a  oportunidade  de

apresentar uma síntese do trabalho que a Associação Pró Casa do Pinhal vem

desenvolvendo ao longo de seus 18 anos de existência. Principalmente a partir de

10 anos atrás, quando a Associação estabeleceu seu primeiro convênio com a

Universidade  Federal  de  São  Carlos.  O  Sr.  Francisco  comentou  que  esse

convênio  da UFSCar com a Fazenda Pinhal foi  muito importante,  pois a partir

desta  iniciativa  da  Universidade  Federal  de  São  Carlos,  a  Fazenda  Pinhal

conseguiu  firmar  outros  convênios  com a  UNESP,  UNICAMP e  USP.  Após  a

apresentação,  o  Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  agradeceu  aos  convidados  pela

apresentação, e nada mais havendo a tratar, agradeceu a presença de todos e

declarou encerrada a reunião, na qual, eu Aline Chulu Gonçalves Souza, lavrei a

presente Ata, a qual assino após ser assinada pela Profª.  Drª.  Maria Luísa G.

Emmel e demais membros presentes.

Profª. Drª. Maria Luísa G. Emmel ----------------------------------------------------------

Profª. Drª. Fátima Elisabeth Denari ( Tit)-------------------------------------------------

Profª. Drª. Jose Marques Póvoa  (Tit) ------------------------------------------------------
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Profª. Drª. Irene Zanette de Castañeda (Tit) ---------------------------------------------

Prof. Dr. Douglas Aparecido de Campos (Tit) -------------------------------------------

Profª. Drª. Cristina Paiva de Sousa  (Tit) -------------------------------------------------

Prof. Dr. Marcos Arduim (Tit) ----------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Antonio Ismael Bassinelo (Tit) ---------------------------------------------------

Prof. Dr. Jorge Oish  (Tit)----------------------------------------------------------------------

Prof. Dr. José Carlos Paliari (Sup) ----------------------------------------------------------

Profª. Jane D’Arc Brito Lessa (Tit)-----------------------------------------------------------

Prof. Dr. Carlos Roberto Sousa e Silva (Tit)-----------------------------------------------

Prof. Dr. Octávio Antônio Valsechi (Tit)-----------------------------------------------------

Prof. Dr Mário Basílio – (Tit)-------------------------------------------------------------------

Profª. Drª. Wanda Aparecida Machado Hoffmann--------------------------------------

Profª. Drª. Ilza Zenker Leme Joly ( Tit)------------------------------------------------------

Profª. Drª. Eliete Maria Scarfon Ruggiero (Tit)--------------------------------------------

Profª. Drª. Michelle Selma Hahn (Tit)--------------------------------------------------------

Profª. Drª. Marisa Narciso Fernandes ( Tit)------------------------------------------------

Profª. Drª. Selva Maria Guimarães Barreto( Tit )-----------------------------------------

Prof. Dr. Antônio Riul Jr. (Tit)------------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo – CCAE/ProEx-------------------------------------------

Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto – CPE/ProEx ------------------------------------------

Prof. Dr. Paulo Eduardo Gomes Bento – CNUSind-------------------------------------

Angélica Maria ª Cordeiro – CNUCid----------------------------------------------------------
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